

# Nouvelles du Conseil Général



Rome – Casa Generalizia

Photo de couverture : Membres de l'Administration générale dans la Chapelle de la Via Romagna (Rome).

# Oser prendre des risques pour Dieu et l'Humanité. Notre fidélité creatrice.

SG 42-2023

Rome, 23 décembre 2023

Chers confrères,

Animée par les Actes du 38e Chapitre Général, la nouvelle équipe de l'Administration Générale s'était réunie physiquement pour la première fois à la Maison générale, à Rome, du 25 septembre au 7 octobre 2023. Nous avons commencé notre réunion en nous posant une question importante : « Quel style de gouvernance nous proposons à la Congrégation ? Cette question nous a amené à entrer en contact avec l'esprit de notre Congrégation et avec le contexte ecclésial d'aujourd'hui dans lequel le 4 octobre, le Pape François a officiellement ouvert la première session de la 16e Assemblée Générale Ordinaire du Synode des évêques sur la synodalité. Nos Constitutions au n° 161.8 recitent : *La bonne gestion, tenant compte des principes de subsidiarité et de coresponsabilité, suscite un mouvement de la base au sommet et du sommet à la base qui permet d'analyser la situation, de préciser les objectifs, de planifier et d'organiser les moyens d'action jusqu'aux décisions concrètes. La bonne gestion religieuse relève avant tout d'une attitude intérieure. Il faut en prendre conscience pour en saisir le rôle et les applications dans la vie religieuse.*

En outre, le n. 161c dit : *le souci d'exercer l'autorité, à quelque niveau que ce soit, sans autoritarisme, mais comme un service des personnes et des communautés, comme Jésus lui-même en a donné l'exemple en faisant du groupe apostolique une famille*

*où tous se reconnaissent avant tout comme frères et fils du même Père* (cf. Mc 9, 33-37 ; Mt 18, 1-5 ; 20, 27 ss ; 23, 8).

L'esprit de la Congrégation s'accorde avec l'esprit du contexte ecclésial d'aujourd'hui. Le Pape François dit : la synodalité exprime la nature de l'Église, sa forme, son style et sa mission (*Discorso al Sinodo della Diocesi di Roma*, 18/09/2021). Dans ce contexte, la synodalité doit devenir « un habitus ecclésial » qui apporte renouveau et dynamisme à la vie de l'Église : communion, participation et mission. En tant que congrégation, l'esprit de synodalité, marqué par la coresponsabilité, l'unité dans la diversité et la complémentarité, doit devenir notre « moteur » qui nous anime parce que nous sommes partie intégrante de l'Église.

Pour vivre l'esprit de synodalité, nous, l'équipe de l'Administration Générale, souhaitons exercer notre façon de vivre et de rendre service à la Congrégation, en responsabilisant le leadership participatif et coresponsable à tous les niveaux de la Congrégation (communauté locale, entité et administration générale). Il est important de souligner que notre leadership participatif et responsable n'est pas la même chose qu'un leadership démocratique. Notre approche de leadership est plus charismatique et prophétique que démocratique. Cette approche implique notre humilité pour entrer dans un dialogue ou une proximité multiforme, à savoir le dialogue avec Dieu, avec le charisme de la Congrégation, avec nous-mêmes, avec le contexte ecclésial et social, et avec les autres, en particulier ceux qui cheminent avec nous. Dans ce contexte, une attitude d'écoute profonde est importante. Autrement dit, l'approche du leadership charismatique se fonde avant tout sur le processus de discernement communautaire et non sur le principe majoritaire. Le processus de discernement implique toujours d'être guidé tout au long du chemin, d'être éclairé et attiré par l'Esprit Saint en entrant dans un dialogue profond et multiforme : le partage et l'écoute. Ce dialogue profond et multiforme est un moyen

pour nous aider à vivre l'esprit des Actes du Chapitre Général 2023 : Prendre des risques pour Dieu et pour l'humanité : notre fidélité créatrice.

Pour exercer l'esprit de synodalité en tant que nouvelle équipe, nous avons invité le P. Jos Van Den Bergh pour nous aider à entrer dans une écoute profonde : écouter qui nous sommes en tant que personnes et en tant que montfortains ; s'écouter les uns les autres à la lumière de l'appel de Dieu à chacun de nous. Ce processus d'écoute a renforcé notre lien fraternel, en acceptant et en appréciant ses forces, ses capacités, ses limites et ses besoins. Cette prise de conscience nous a aidés à comprendre l'importance de cheminer ensemble dans un esprit de discernement communautaire, de complémentarité, d'unité dans la diversité et de coresponsabilité. Cette prise de conscience s'est exprimée dans le processus d'acceptation des responsabilités confiées telles que les commissions et l'accompagnement des entités. Il y avait participation et communion dans l'acceptation des responsabilités données. Chaque membre du Conseil Général a participé activement à assumer les responsabilités confiées, compte tenu de ses talents et capacités ainsi que des capacités des autres. Chaque membre du Conseil se sentait « liberos » en acceptant les responsabilités qui lui étaient confiées.

Pour vivre l'esprit de participation, de complémentarité et de coresponsabilité, l'Administration Générale 2023 – 2029 crée 7 commissions, à savoir :

1. Commission pour la Formation ;
2. Commission de Mission et d'Évangélisation ;
3. Commission de Spiritualité et des Associés Montfortains ;
4. Communication des Communications;
5. Commission JPIC ;
6. Commission pour la Protection ;
7. Commission des Finances.

Il est important de souligner que chaque commission est interdépendante car chaque commission représente un aspect important de l'identité et de la vie de la Congrégation.

Partant de là, l'objectif de la commission est d'aider l'équipe de l'Administration Générale à animer la vie de la Congrégation. Conformément à cet objectif, lors de la réunion ordinaire du Conseil général, tenue à Rome du 11 au 16 décembre 2023, toutes les responsables des commissions ont partagé et approfondi leur vision et leur mission. Dans un esprit d'ouverture et de complémentarité, nous sommes en mesure de formuler et de présenter la vision – mission de chaque commission [cf. Echo Montfortain no. 555 (2023)].

Outre la création de commissions, l'Administration Générale partage également les responsabilités en visitant et en accompagnant les entités, à savoir l'Europe, l'Afrique - Madagascar, l'Asie-Océanie, l'Amérique du Nord et l'Amérique Latine, le Mexique et Haïti. Le P. Marco Pasinato est responsable de l'Europe ; le P. Paul Lonely Mashonga est responsable de l'Afrique – Madagascar et Amérique du Nord ; le P. Prem Kumar est responsable de l'Asie – Océanie ; et le P. Jesús Leopoldo Cucho Puchuri est responsable de l'Amérique Latine, du Mexique et d'Haïti.

Sur la base de nos Constitutions no. 232, nous avons renouvelé le mandat du P. Balaswamy Kata comme Économiste Général et le P. Joji Antony Paul Kalarickal comme Secrétaire Général. Nous avons également nommé le P. Luigi Gritti comme Procureur Général. Dans un esprit de continuité et de bonne gouvernance, lors de notre réunion du conseil, nous sommes parvenus à un accord commun sur le fait que pendant le mandat de six ans, il est nécessaire de préparer certains confrères à assumer la responsabilité d'Économiste Général, de Secrétaire Général et également de Procureur Général à l'avenir.

Pour permettre la participation, la communion et l'accompagnement des entités, le Chapitre Général a mandaté l'Administration Générale de planifier la réunion du Conseil Général Extraordinaire (CGE) tous les deux ans par le biais de réunions en visioconférences ou en présence. Nous avons décidé de tenir la première réunion du CGE en 2025 et la deuxième réunion du CGE en 2027 et nous souhaitons qu'une réunion du CGE se déroule en ligne et l'autre en présence. Nous allons consulter chaque supérieur d'entité pour suggérer le mode de la première réunion du CGE : en ligne ou en présence. Le secrétaire général enverra le formulaire de consultation à chaque supérieur pour aider l'administration générale à décider. Nous espérons qu'en mars 2024 nous pourrons prendre la décision finale concernant la modalité du CGE 2025.

Il est important également de mentionner qu'en 2024, beaucoup d'entités auront leur Assemblée ou Chapitre. Nous espérons une bonne préparation pour tous ces rassemblements d'Entité. Nous aimerions vous inviter à vivre et à exercer l'esprit de synodalité à la lumière des Actes du Chapitre Général 2023: « Oser prendre des risques pour Dieu et pour l'Humanité. Notre fidélité créatrice ».

En effet il s'agit d'une invitation à chaque Montfortain, jeune et moins jeune, où que nous soyons. C'est un « élan vital » qui doit animer chacun de nous. Cheminons ensemble inspirés par le même esprit afin que nous, montfortains, puissions faire de grandes choses pour Dieu et pour l'humanité dans notre manière de vivre et de faire la mission. Vivons notre appel renouvelé à la prophétie de l'espérance en cette nouvelle année liturgique – en vivant l'esprit de synodalité dans la mise en œuvre des Actes du Chapitre Général.

Soyons formés comme le Christ à l'École de Marie. Écoutons ce que nous invite notre Fondateur Saint Louis-Marie Grignion de Montfort :

*Confions donc toutes choses à sa fidélité; attachons-nous à elle comme à une colonne qu'on ne peut renverser, comme à une ancre qu'on ne peut détacher, ou plutôt comme à la montagne de Sion qu'on ne peut ébranler. Quelque aveugle, quelque faible et quelques inconstants que nous soyons de notre nature, et quelque nombreux et malicieux que soient nos ennemis, nous ne nous tromperons ni ne nous égarerons jamais et n'aurons jamais le malheur de perdre la grâce de Dieu et le trésor infini de la Sagesse éternelle. (ASE 122)*

Nous vous souhaitons une significative et fructueuse célébration de Noël. Apportons Jésus, la Sagesse Incarnée qui vit en nous avec Marie, en Marie, par Marie et pour Marie dans notre mission.

*Vierge très fidèle, fais de nous en toutes choses des disciples, des imitateurs et des esclaves si engagés de Jésus, ton Fils, Sagesse incarnée, afin que nous puissions, par ton intercession et par ton exemple, mûrir pleinement avec la plénitude que Jésus possédait sur terre, et avec la plénitude de sa gloire au ciel.*

(cf. ASE 227)

Fraternellement en Christ,



P. Yoseph Putra Dwi Darma WATUN, SMM  
Supérieur général

# Responsables des Commissions

## **Formation**

P. Marco PASINATO

## **Mission et Evangelization**

P. Paul Lonely MASHONGA

## **Spiritualité - Associés Montfortains**

P. Jesús Leopoldo CUCHO PUCHURI

## **Communication et JPIC**

P. Prem KUMAR

## **Protection**

P. Luigi GRITTI

## **Finance**

P. Balaswamy KATA

# Responsables pour les Entités

## **Asia - Oceania**

P. Prem KUMAR

## **Africa - Madagascar**

P. Paul Lonely MASHONGA

## **Europe**

P. Marco PASINATO

## **Amerique du Nord: EEUU - Canada**

P. Paul Lonely MASHONGA

## **Amerique Latine, Mexique et Haïti**

P. Jesús Leopoldo CUCHO PUCHURI

# Nominations

## **Referent pour les Associés Montfortains**

P. Arnoldus SUHARDI

## **Referent pour la Protection des Mineurs et Adultes Vulnerables**

P. Luigi GRITTI

## **Secretaire Général**

P. Joji Antony Paul KALARICKAL

## **Referent pour la Communauté de Grand Bretagne et Irlande**

P. Richard MAGARARU

## **Econome Général**

P. Balaswamy KATA

## **Procureur Général**

P. Luigi GRITTI

## **Superieur Local à la Maison Générale**

P. Joji Antony Paul KALARICKAL

## **Rapresentant Legal**

P. Balaswamy KATA

## CALENDRIER 2024

<b>3 – 4 Jan.</b>	Portugal – Assemblée: P. Dwi & P. Marco
<b>8 - 12 Jan.</b>	Pérou - Exercices Spirituels pour la Délégation: P. Marco et P. Jesus
<b>15 – 18 Jan.</b>	Pérou – Assemblée Pérou-Brésil et visite : P. Dwi, P. Jesus et P. Marco
<b>20 Jan. – 5 Fév.</b>	Colombie – Chapitre Provincial (22 – 27 Jan) et visite : P. Dwi et P. Jesus
<b>Fin Jan/ début Fév</b>	USA – Assemblée : P. Dwi et P. Paul
<b>5 – 10 Fév.</b>	Rome – Rencontre avec Mgr. Oscar Roberto évêque de Ecatepec (Mexique)
<b>14 Fév.</b>	Mercredi des Cendres
<b>15 – 29 Fév.</b>	Indonésie – Chapitre Provincial avec élection (18-25 Fév) et visite: P. Dwi et P. Prem
<b>19 – 22 Fév.</b>	GB/I – Visite et budget communautaire: P. Marco et P. Bala
<b>19 – 24 Fév.</b>	Équateur - Assemblée : P. Jesus
<b>3 Mars</b>	Rome - Rencontre de trois Administrations Générales Montfortaines (FdIS, FSG, SMM)
<b>4 – 8 Mars</b>	Rome - Comité Général de Finances : P. Bala
<b>5 – 15 Mars</b>	Inde – Visite : P. Dwi, P. Prem et P. Marco

<b>18 – 23 Mar</b>	Rome - Conseil Général Ordinaire, I session (approbation budgets)
<b>24 Mars</b>	Dimanche des Rameaux
<b>31 Mars</b>	Dimanche de Résurrection de NSJC
<b>2 Avril</b>	Rome – Messe au Chapitre Général des Frères de La Mennais: P. Dwi
<b>4 – 11 Avril</b>	Rome - Conseil Général Ordinaire, II session (admission aux vœux perpétuels)
<b>8 Avril</b>	Solennité de l'Annonciation de NSJC
<b>13 – 29 Avril</b>	France – 75 <sup>e</sup> Pèlé Montfortain à Lourdes ( 14-20 Avril) : tous de l'Administration Gén. et le p. Arnold ; visite : P. Dwi et P. Marco
<b>24 – 26 Avril</b>	Belgique – Visite et célébration à Genk: P. Dwi et P. Marco
<b>28 Avril</b>	France – Célébration à st Laurent-sur-Sèvre: P. Dwi
<b>1 Mai</b>	Rome – Cérémonie de clôture du 33 <sup>ème</sup> Chapitre Général des Frères de St. Gabriel: Tous invités
<b>2 – 17 Mai</b>	Inde – Assemblée avec Installation et visite: P. Dwi et P. Prem
<b>4 – 5 Mai</b>	Allemagne – Exercices spirituelles pour laïcs : P. Marco

<b>21 – 24 Mai</b>	Assisi- Assemblée USG : P. Marco
<b>3 – 12 Juin</b>	Rome - Conseil Général Ordinaire
<b>13 – 20 Juin</b>	Brésil – Visite : P. Dwi et P. Jesus
<b>24 Juin – 15 Juillet</b>	France (Angers) – Chapitre Général des Filles de la Sagesse – P. Dwi
<b>15 Juillet</b>	France (Angers) – Cérémonie de clôture du Chapitre Général des Filles de la Sagesse : Tous invités
<b>16 Juillet</b>	Pays Bas – Assemblée et Installation : P. Marco
<b>22 – 27 Juillet</b>	Vietnam – Visite : P. Dwi et P. Prem
<b>1 - 8 Août</b>	Mexique – Visite : P. Dwi et P. Jesus
<b>11 – 17 Août</b>	Madagascar : Pèlerinage et Ordinations: P. Dwi et P. Paul
<b>16 – 22 Août</b>	France – St Laurent s/S Exercices Spirituel Centre Sagesse: P. Marco
<b>20 Août – 9 Sept</b>	RDC – Assemblée DGAF, installation et visite: P. Dwi et P. Paul
<b>16 – 21 Sept</b>	Colombie - Rencontre Jeunes Prêtres COORLAC
<b>19 Sept – 3 Oct</b>	Malawi – Assemblée DGAA (22 – 28 Sept) et visite: P. Dwi et P. Paul

<b>7 – 12 Oct</b>	Rome - Conseil Général Ordinaire
<b>14 – 22 Oct</b>	Philippines – Assemblée et visite: P. Dwi et P. Prem
<b>1 – 11 Nov</b>	Canada - Visite: P. Dwi et P. Paul
<b>12 - 20 Nov</b>	Haïti – Chapitre Provincial (15 – 18 Nov) et visite: P. Dwi et P. Jesus
<b>20 – 22 Nov</b>	Rome – Assemblée USG: P. Prem
<b>19 Nov – 2 Dec</b>	Madagascar - Assemblée (21 Nov) avec installation et visite: P. Paul et P. Marco
<b>5 – 8 Dec</b>	Belgique – Assemblée avec Installation : P. Dwi et P. Marco
<b>10 – 28 Dec</b>	PNG - Visite : P. Dwi et P. Prem
<b>Janvier 2025</b>	Portugal – Assemblée avec Installation

